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Chères Bonimontaines, chers Bonimontains,
Fidèle à sa tradition d’hospitalité, Montbonnot-Saint-Martin a 
souhaité prendre sa part dans l’effort national et européen pour 

population se sont mobilisés pour œuvrer pour les familles qui 
fuyaient leur pays. Une collecte a ainsi été mise en place et a permis 
de récupérer des produits de première nécessité qui ont été 
acheminés à la frontière ukrainienne par les Pompiers Humanitaires 
et Solidaires basés à Montbonnot-Saint-Martin. Cette opération a été 
réitérée en avril avec cette fois l’envoi de matériel médical. Par ailleurs, 
la commune a prêté main forte aux pompiers professionnels 

permettre d’effectuer un aller et retour en Ukraine pour apporter du 
matériel sur place et ramener une trentaine de réfugiés accueillis par 
des familles de la métropole. A ce jour, la commune accueille, elle 
aussi, plusieurs réfugiés ; cinq enfants sont d’ailleurs scolarisés dans 
nos écoles (voir article page 4). Par le passé, notre commune a déjà 
accueilli de nombreux réfugiés dans nos logements communaux. 

conditions de vie dignes et qu’elles accèdent à un travail et s’intègrent 
dans la société en devenant autonomes. 
Le dossier de ce journal municipal est consacré à l’un des aspects de 
notre politique jeunesse depuis 2020. Laurence Le Barrillec, adjointe 
aux affaires scolaires, Virginie Sonjon, adjointe à la jeunesse et à la 
petite enfance, et Claire Brandalise, responsable du pôle jeunesse, 
détaillent les orientations prises à Montbonnot-Saint-Martin dans le 
cadre de l’accueil collectif des mineurs (ACM) et expliquent le projet 
éducatif qui a présidé à l’évolution de l’organisation des temps 
périscolaires et des centres de loisirs. Notre volonté a été d’améliorer 
la qualité des animations au cours de ces temps collectifs. Vous 
découvrirez que, pour mener à bien ce projet, nous avons proposé à 

nos agents municipaux de se former 

c o m p é t e n c e s . Vo u s  n o t e re z 

dans les plannings des centres de 
loisirs qui seront désormais ouverts 
la seconde semaine des vacances de 
février et de Pâques. 
Certains Bonimontains découvriront 
également dans ce bulletin l’EPAE 
(École des Pupilles de l’Air et de 
l ’Espace), présente sur notre 
commune depuis décembre 1986. 
Installée sur un territoire de 21 hectares, cette institution militaire est 
une véritable ville dans la ville. L’établissement public sous tutelle du 
ministère des Armées accueille chaque année environ 700 jeunes du 
collège au lycée et jusqu’aux classes préparatoires. Depuis toujours, 
la commune et l’EPAE entretiennent des liens étroits qui ont 
notamment abouti à l’accès au public, à certaines plages horaires, de 
la piscine de la base depuis l’année 2007. 

des dernières élections présidentielles, avec 85 % de votants au 
premier tour et 83 % au second tour, une fois encore les habitants de 
Montbonnot-Saint-Martin ont témoigné de leur civisme.
Une participation tout aussi spectaculaire aux élections législatives 
avec 59,43 % de votants au premier tour et 57,20 % au second tour. 

À toutes et à tous, je souhaite de passer un bel été ! 
Dominique Bonnet,  

maire de Montbonnot-Saint-Martin
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Les familles ukrainiennes accueillies à 
Montbonnot, ainsi que les Bonimontains 
qui les hébergent se sont retrouvés le 
jeudi 21 avril  dans la salle de réception de 
la mairie, entourés d’élus et des membres 
du CCAS, pour faire connaissance et 
partager un moment solidaire et convivial. 
Ces familles ukrainiennes, arrivées pour la 
plupart le 11 mars, ont fui la guerre dans 
les conditions que l’on connait. 
Elles viennent de Kiev, Ternopil, à 300 km de 
la frontière polonaise, de Mélitopol (une des 
villes les plus touchées), entre Odessa et 
Marioupol au sud.
Certaines sont montées dans un train avec un 
simple bagage à la main, en laissant tout 
derrière elles, comme l’une d’entre elles, pour 

elle est stressée, même si elle se sent 
dorénavant en sécurité. 
Parmi eux, notons la présence de deux jeunes 
étudiants mineurs isolés de 17 ans qui 

d’architecture de Grenoble et pour qui les 
démarches ont été compliquées du fait de leur 
minorité. Parmi ces réfugiés, on compte 
également des jeunes couples à la recherche 
d’emplois, une jeune femme de 39 ans qui 

un Bonimontain qu’elle avait rencontré il y a 
quelques années en tant que bénévole au 
sanctuaire Notre-Dame de la Salette (au-dessus 
de Corps en Isère). 
Toutes ces familles sont reconnaissantes 

envers les familles qui les hébergent, qui les 
guident dans leurs démarches et les 
soutiennent moralement. Elles remercient 
également le CCAS, la municipalité de 
Montbonnot-Saint-Martin qui a permis aux 
enfants ukrainiens d’être scolarisés quatre 
jours après leur arrivée sur la commune et 
d’avoir accès à la cantine et au centre de loisirs.
La mairie leur propose de mettre à leur 
disposition une salle communale pour se 
retrouver de temps en temps et ne pas se 
sentir éloignés les uns des autres.  

Marie-Béatrice Mathieu
Adjointe aux affaires sociales

La mairie de Montbonnot-Saint-
Martin n’est pas restée insensible 
devant la situation dramatique de 
l’Ukraine. Il lui tenait à cœur d’aider 
les Ukrainiens du mieux qu’elle le 
pouvait.
Une collecte de dons a donc été 
lancée dès le 9 mars afin de 
recueillir des produits de première 
nécessité : produits d’hygiène, 
couches, lait pour bébé, piles, 
duvets, lampes de poche…
Les Bonimontains ont répondu 
présent avec une grande générosité. 
En trois jours, plus de 390 kg de 
différents matériels ont été stockés, 
triés et emballés. Des élus ont 
acheminé ces cartons jusqu’au centre 
logistique des Pompiers Humanitaires 
et Solidaires à Champagnier. 
Le mercredi 16 mars, cette association 
bonimontaine est partie à destination 

de la frontière entre la Roumanie et l’Ukraine. 
Après plus de 2 000 km et 4 pays traversés, les 
membres de la mission ont livré cette aide aux 
contacts ukrainiens. Les dons acheminés à 
l’intérieur du pays. Un deuxième convoi de trois 
véhicules est parti le 5 mai de Montbonnot-Saint-

avec acheminement de la deuxième collecte 
(plus de 400 kg), d’une ambulance et d’un VTU 
(véhicule tout usage).  Une troisième mission est 
également prévue avec l’installation d’un poste 

médical avancé à la frontière polonaise.
Parallèlement à cela, la commune a prêté un 
véhicule de 9 places à l’Amicale des Sapeurs-
Pompiers d’Echirolles. Ce convoi  de 5 véhicules 
aura permis la livraison de matériel en majorité 
médical. Réceptionné par trois associations 
ukrainiennes, l’aide est partie vers Kiev, Dnipro 
et Tchernovcy. Au retour, 29 réfugiés ukrainiens 

le Voironnais.
De plus, lors de son conseil municipal du mois 

de 5 000 € pour l’Ukraine via la Fondation de 

ukrainiens logés sur notre commune. Ces 
réfugiés au nombre de 22 (18 adultes et 4 
enfants) sont logés chez des particuliers qui ont 
généreusement mis des pièces d’habitation à 
leur disposition. Qu’ils en soient remerciés 
chaleureusement. 
Les enfants sont accueillis dans nos écoles et par 
le biais du CCAS, la commune assure la gratuité 
de la restauration scolaire, des temps périscolaires 
ainsi que les présences au centre de loisirs. Un 
accueil chaleureux de tous, enseignants, parents 
et enfants des écoles, leur a été réservé avec 
beaucoup de générosité. Les enseignants ont 
préparé l’accueil et nous savons pouvoir compter 
sur leur bienveillance et leur implication pour 
intégrer au mieux ces enfants. L’inclusion est 
facilitée par Olga Netchaeva, russe et agent des 
services périscolaires, qui est auprès des enfants 

jours d’école. 
Au cours de son conseil municipal du mois de 
mai, et suite à leur demande, les élus ont voté 
une aide exceptionnelle pour les Pompiers 
Humanitaires et Solidaires de 3 000 € pour 
participer aux frais de leur deuxième mission.
Le 20 avril, la commune a réuni, en présence 
d’élus et de membres du CCAS, les Ukrainiens 
arrivés à Montbonnot-Saint-Martin ainsi que les 

rencontre s’est terminée par un apéritif très 
convivial.
Les collectes en nature mises en place par un 
grand nombre d’associations sont terminées. 
Cependant, les personnes voulant contribuer à 
l’aide humanitaire peuvent, de façon individuelle, 
faire un don pécuniaire en passant par différentes 
associations (Pompiers Humanitaires et 
Solidaires, France Ukraine Isère, Croix Rouge, 
Fondation de France, Protection civile…).

Gilles Farrugia, 
Maire adjoint

Actions pour l’Ukraine
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Les réfugiés ukrainiens de la commune  
se sont rencontrés
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Honorariat et remise 
de la médaille de 
l’ordre du Mérite à 
Pierre Béguery 
Le vendredi 4 mars, deux cents personnes étaient 
présentes à la Maison des Arts. Pierre Béguery 
recevait des mains du maire de la commune, 
Dominique Bonnet, son diplôme de maire 
honoraire et la médaille de l’ordre du Mérite des 
mains du ministre des Solidarités et de la Santé, 
Olivier Véran. 

qui peut être conféré à ceux qui ont exercé des 

longue mais ne les exercent plus. 18 années sont 
nécessaires. L’ensemble des mandats exercés 
dans des fonctions municipales (maire, adjoint, 
conseiller) sont pris en compte. L’honorariat est 
attribué par arrêté préfectoral. 

Parcours de Pierre 
Béguery :
Le professeur Michel Geindre, ancien maire de 
la commune, lui propose de rentrer au conseil 
municipal en 1983. En 1989, il est nommé 
adjoint à l’urbanisme. En 2001, André Eymery 
lui donne le poste de maire adjoint. En septembre 
2006, André Eymery démissionne et Pierre 
Béguery devient le maire de la commune. En 
2008, sa liste est réélue avec 68,59 % des 
suffrages et il prend la présidence du SIZOV. 
2014 : nouvelle réélection avec 69,85 % des suf- 
frages. Il est nommé deuxième vice-président 
en charge du développement économique à la 
communauté de communes Le Grésivaudan. 
Beaucoup d’avancées vont avoir lieu sous ses 
différents mandats :
Sur le volet urbanisme :
•  Le centre bourg va changer complètement de 

visage avec la création de la première place de 
village, de nouveaux commerces ainsi que de 
nouveaux logements. 

•  La commune entière va se transformer et 
passer d’un village à une petite ville.        

•  Le côté social sera pris en compte, bien avant 
la loi SRU votée en décembre 2000, via la 
réalisation de logements sociaux.

•  La partie basse de la commune ne sera pas 
oubliée, avec une urbanisation plus importante 
et la création de la place Robert Schuman qui 
deviendra la deuxième place de la commune 
et permettra l’arrivée de nouveaux logements 
et commerces de proximité. 

De grands projets :
•  Création de la Maison de la Petite Enfance, 

André Eymery ayant initié le projet. Le bâtiment 
sera livré et inauguré en 2009.

S’en sont suivis trois projets très importants, 
Pierre Béguery avait toujours mis un point 
d’honneur à mettre la culture en avant :
•  Le projet de la Maison des Arts ; l’inauguration 

date de 2014.
•  La médiathèque ; le projet est lancé et la 

livraison aura lieu en mai 2019. 
•  La création d’un fonds de dotation MICA. 
L’environnement et le développement durable 
ont toujours aussi été très présents dans ses 
mandats :
•  Installation de panneaux photovoltaïques sur 

de nombreuses toitures de nos bâtiments 
communaux.

•  Mise en place d’un éclairage led sur toute la 
commune. 

•  Création des jardins familiaux et d’une ferme 
communale.

•  Lancement de la Fête des abeilles, du miel et 
de la nature.

L’animation de la commune étant aussi très 
importante à ses yeux, le comité d’animation est 
créé et de nombreuses manifestations festives 
voient le jour et s’inscrivent dans l’agenda 
communal pendant toutes ces années. Citons 
notamment :
• Fête de la musique

• Fête du sou des écoles et Fête du village
• Fête médiévale
• Arbre de Noël pour les enfants du personnel
• Marché de Noël
•  Vœux du maire à la population et au personnel 

municipal 
Sans oublier le sport :
•  Création d’un parc des loisirs doté d’un pump 

track, d’un skate park, d’un padel, de jeux 
d’enfants autour des courts de tennis. 

Il est également important de saluer le travail 
de cet ancien maire en évoquant sa rigueur, son 
énorme capacité de travail ; en témoigne 
d’ailleurs sa présence dans la plupart des 
commissions, sur les réunions de chantier, les 
inaugurations, toutes les manifestations, partout 
et toujours avec bonne humeur. 
Entre 2006 et 2020, le conseil municipal s’est 
réuni à 135 reprises et 1 660 délibérations ont 
été présentées sous la présidence de Pierre 
Béguery.
Pierre, nous vous souhaitons plein de bonnes 
choses pour la suite.  Nous n’avons pas beaucoup 
de doute, vous allez rapidement rebondir et 
trouver de nombreuses activités, entouré par 
toute votre famille et surtout par Josiane votre 
épouse.

Dominique Bonnet,
Maire

Honorariat



Comme chaque année la 
cérémonie du 8 mai s’est 
déroulée devant  le 
monument aux morts. Un 
public très nombreux, 
composé de jeunes et 
moins jeunes, parents, 
élus, élèves des Pupilles 
de l’Air et de l’Espace 
(EPAE), était présent  au 
square de la Paix. 

Dominique Bonnet, le maire de la 
commune, a lu le discours de 
Geneviève Darrieussecq, ministre 
déléguée à la mémoire et aux 
anciens combattants. Cette 
cérémonie était accompagnée par 
la fanfare de l’EPAE.
Suite au dépôt des trois gerbes, 
anciens combattants, EPAE et 
mairie, la fanfare a terminé par le 
chant des partisans. 

Le public a ensuite rejoint la salle 
de réception de la mairie pour 

clore cette très belle manifestation.
Dominique Bonnet 

Maire 

Le traditionnel goûter de 
printemps a pu cette année se 
tenir le samedi 14 mai. Les 
seniors étaient heureux de se 
retrouver à la Maison des Arts 
après deux années d’absence 
imposées par la pandémie.
Le Maire, Dominique Bonnet, a 
introduit cet après-midi en donnant 
quelques informations sur la 
reconstruction de la Maison pour 
Tous. Les travaux devraient se 
terminer à l’automne 2023. Il a 
également évoqué l’avancement 
des enquêtes réalisées au Pré de 
l’Eau suite à l’incendie. La directrice 
du CCAS, Anna Dumée, après avoir 
rappelé la conférence « Boostez 

les membres du personnel qui ont 
servi les gourmandises. La vice-
présidente du CCAS, Marie-Béatrice 
Mathieu, a énoncé les activités 
organisées à destination des seniors 
puis a présenté les membres du 
CCCAS qui ont contribué à la 
préparation de cette manifestation.
Les seniors ont pu ensuite apprécier 
les gourmandises servies. Le groupe 
Acoutrio a assuré l’animation 
musicale de ce goûter.
Le prochain temps festif est prévu 
au mois de décembre, en espérant 
vivement que cette rencontre pourra 
être maintenue.

Marie-Béatrice Mathieu
Adjointe aux affaires  

sociale, solidarités et santé

 Cérémonie du 8 mai 

L’après-midi festif des seniors

Lecture par monsieur le maire du message  
de la ministre déléguée aux anciens combattants

Goûter des seniors
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Comme chaque année, les 
Bonimontains en âge de recevoir 
un colis de Noël de la mairie ont 
pu reverser le montant de leur 
colis à une association.
Le mercredi 16 mars, une rencontre 
était organisée à la mairie en 
présence de membres du CCAS, de 
la directrice Anna Dumée, de la 
vice-présidente Marie-Béatrice 
Mathieu, du Maire, Dominique 
Bonnet. Deux chèques d’une valeur 

de 2 814 € ont été remis aux 
représentants des Restaurants du 
Cœur de l’Isère et du Secours 
populaire français. Les seniors de la 
commune ont encore une fois été 
généreux et solidaires. Plus de 150 
colis - dont 91 colis simples et 78 
colis doubles - ont ainsi étaient 
donnés pour  aider les plus fragiles 
toujours plus nombreux.

Marie-Béatrice Mathieu 

Vice-présidente du CCAS

 Ils ont échangé leurs colis de Noël 
contre un don aux plus démunis
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Barrière le long 
de la Doux
Après 15 années d’existence, la 
barrière de protection le long du 

ayant fait son œuvre,  le bois s’est 
fragilisé, aidé en cela par des 
incivilités d’individus trouvant 

horizontaux. Nous avons donc 
changé toute la barrière pour faire 
peau neuve. Nous avons utilisé du 
pin. Espérons qu’elle dure au moins 
aussi longtemps que la précédente.

Vidéo 
protection
Les travaux pour l’installation du 
système de vidéo protection ar-
rivent à leur terme. Dès la rentrée 
2022, les 57 caméras installées sur 
22 sites de voiries communales et 
départementales entreront en 
fonction. Ce projet a pu voir le jour 
grâce notamment à l’aide de la Ré-
gion qui a octroyé à la commune 
une subvention non négligeable. 
Nous rappelons qu’il s’agit bien de 
vidéo protection et non de vidéo 
surveillance. Les images enregis-
trées seront conservées sur une 
durée de 30 jours et ne seront vi-
sibles que par des personnes auto-

risées et sur réquisition du procu-
reur. Cette installation a été validée 
par le préfet et la CNIL (Commis-
sion Nationale de l’Informatique et 
des Libertés) a été informée. Vous 
pourrez voir l’emplacement des ca-
méras sur le site internet de la com-

www.montbonnot.fr 

Chicane 
 Art'Monia

ralentissement et la sécurisation de 
la descente des vélos au niveau de 
l’ensemble immobilier Art Monia, 
une chicane a été installée et des 
stops mis en place. Les vélos sont 
donc prioritaires. Les piétons et les 
véhicules doivent cependant rester 
vigilants. 

Maison  
Pour Tous
Les travaux de construction de la 
nouvelle Maison Pour Tous ont 
démarré. La première étape consiste 
à effectuer dans les règles de l’art le 
désamiantage ( t ravaux très 
règlementés) et la démolition du 
bâtiment. L’ensemble des travaux de 
démolition et de reconstruction de 
la MPT auxquels s’ajouteront 
l’amélioration de l’empreinte 

énergétique et la construction des 
locaux périscolaires dureront 
environ 18 mois. Ils occasionneront 
obligatoirement des perturbations 
de circulation. Une déviation sera 
mise en place, nous nous en 
excusons par avance. La sécurité  
des écoliers et des passants sera bien 
évidement notre priorité. Tout est 
mis en œuvre pour l’assurer.
Vous pourrez suivre l’avancée des 
travaux sur le site internet de la 
commune www.montbonnot.fr 

Gymnase du Pré 
de l’Eau
Après presque un an (14 juin 2021) 
où rien n’a bougé et où rien ne 
pouvait se faire (pas un clou ne 
pouvait être enlevé, non du fait de 

la mairie mais en raison des 
différentes expertises - la deuxième 
expertise a eu lieu le mercredi  
27 avril- pour trouver la cause  
de l ’ incendie et  définir  les 
responsabilités), nous allons  
pouvoir commencer le travail. Il 
s’agit maintenant d’extraire les 
débris intérieurs, de faire pratiquer 

démarrer la déconstruction. Les 
Bonimontains seront naturellement 
tenus informés, par le biais du site 
internet de la commune, au fur et à 
mesure de l’avancée des travaux 
(www.montbonnot.fr).

Gilles Farrugia,  

maire adjoint

Chicane Art'MoniaVideo Protection

Barrière de la Doux

TRAVAUX À MONTBONNOT
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La volonté de proposer une cohé-
rence et un service de qualité aux 
enfants et à leur famille, a amené 
la municipalité à restructurer l’ac-
cueil des temps périscolaires et 
de ceux proposés par les centres 
communaux de loisirs. Avec pour 
colonne vertébrale le projet édu-
catif de territoire élaboré par les 
élus en juin 2021 et les valeurs 
qu’il porte, cette réorganisation 

-
cents et valorise également les 
personnels chargés de ces ac-
cueils. Laurence Le Barrillec, ad-
jointe aux affaires scolaires, 
Virginie Sonjon, adjointe à l’en-
fance et à la jeunesse, et Claire 
Brandalise, responsable du pôle 
enfance, répondent à nos ques-
tions. 
Qu’est-ce qui a présidé à la 
restructuration de l’accueil 

centres de loisirs ?

Laurence Le Barrillec, ad-
jointe aux affaires scolaires  
Sans renier le passé, la volonté de 
l’équipe municipale était de faire 

évoluer l’accueil dans ces struc-
tures, de réorganiser les temps 
d’accueil, de les orienter davan-
tage vers des animations plus 
formalisées et surtout de trouver 
une plus grande cohérence entre 
les différents temps d’accueil des 
enfants. Cette décision supposait 
que nous passions d’un régime 
de garderie municipale à un statut 
d’accueil collectif des mineurs 

-
taire de l’accueil périscolaire. Ce 
changement de statut implique 
une contractualisation avec la Di-
rection départementale de l’em-
ploi, du travail et des solidarités 
(DDETS) et avec la Caisse d’alloca-
tions familiales (CAF) qui permet 

commune doit respecter un cer-
tain nombre d’impératifs. L’inté-
gration des projets d’animation 
comme socle des activités. Le sta-
tut d’ACM impose également un 
nombre d’adultes encadrants en 
fonction du nombre et de l’âge 
des enfants. La commune respec-
tait déjà les taux d’encadrement. 

En revanche, le statut d’ACM pré-

dédiée à l’accueil des mineurs et 
c’est sur ce point que nous avons 
dû travailler et nous adapter pour 
répondre aux exigences de notre 
nouveau statut. Sur les 35 per-
sonnes qui travaillent à l’accueil 
au périscolaire (garderie du matin, 
temps méridien et garderie du 
soir), 15 étaient déjà diplômées 
et nous avons eu la chance d’avoir 
huit volontaires pour se former au 
brevet d’aptitude aux fonctions 
d’animateurs (BAFA). 

En quoi consiste la formation 
au BAFA suivie par les agents 

Claire Brandalise, respon-
sable du pôle enfance  Pen-
dant huit jours lors des vacances 
de l’hiver dernier, nos animatrices 
ont suivi et validé la première 
étape de leur formation au BAFA. 
Une belle réussite sur le chemin 
de la professionnalisation qui va 
leur permettre d’appréhender 
avec sérénité la deuxième étape, 
qui consiste en un stage pratique 

-

8
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mation choisi, l’Institut de forma-
tion, d’animation et de conseil 
(IFAC), s’est appuyé sur les com-
pétences de deux formatrices, 
Marine Malet, directrice de la 
formation, et Céline Délia, coor-
dinatrice des temps d’accueil de 
l’enfant dans la commune. Le 
contenu de cette formation était 
riche avec notamment une ré-
flexion pédagogique axée sur 

-
loppement de l’enfant de 2 ans 
et demi à 12 ans, la règlementa-
tion, la responsabilité de l’anima-
teur et le cadre légal de 

-
proche thématique des diffé-
rentes pratiques pédagogiques 
telles que la relation éducative, 
la vie quotidienne, la création de 
projets d’animation. Cet aspect 
de la formation est porteur de 
nouveautés dans la nature des 
animations proposées. Nos ani-
matrices ont en effet pu acquérir 
des outils méthodologiques 
pour leur permettre d’imaginer 
et de mettre en place un projet 
d’animation cohérent. Des tech-
niques d’animation ont été ex-
périmentées par les stagiaires 

-

l’expression orale, le chant, la 
danse ou encore le jeu et les 
activités manuelles. Une troi-
sième session de formation vien-
dra clôturer et officialiser ce 
brevet. 

Laurence Le Barrillec : Le pro-
jet pédagogique qui préside à ce 
passage de la garderie au statut 
d’ACM est de favoriser une cohé-

rence éducative par une meil-
leure structuration des temps 
d’accueil et des animations pro-
posées. Il s’agit d’initier un réel 
projet sur ces temps d’accueil 
qui, rappelons-le, peuvent repré-
senter jusqu’à cinq heures par 
jour pour certains enfants. Il faut 
donc que pendant ces plages 
horaires, l’enfant se sente bien 
et qu’il lui soit proposé des 
temps ludiques, pédagogiques 
et l’apprentissage du vivre-en-
semble. Pour mettre en œuvre 
cette politique d’accueil, nous 

-
nisation des équipes. Ainsi 
avons-nous opté pour un anima-
teur par classe (soit six anima-
teurs diplômés par école) et deux 
agents de restauration par école. 
Les animateurs déjeuneront avec 
les enfants et favoriseront leur 
autonomie. Pendant les temps 
d’accueil qui précèdent et suivent 
l’école, un temps d’animation 
(activité manuelle, sportif, lu-
dique, temps libre…) sera pro-
posé par les animateurs sur la 
base de thématiques dévelop-
pées dans la durée et en cohé-
r e n c e  a v e c  l e s  v a l e u r s 
environnementales et transgé-
nérationnelles, notamment, dé-
clinées dans le projet éducatif de 
territoire (PEDT) élaboré par les 
élus en juin 2021.  Si cette nou-
velle politique de l’accueil est 
destinée à améliorer la qualité 
de la prise en charge des enfants, 
elle présente également l’intérêt 
de valoriser et de professionna-
liser les agents municipaux du 
périscolaire en leur permettant 
de monter en compétences 
grâce à la formation. 
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Comment envisagez-vous d’ar-
river à la cohérence souhaitée 
entre l’accueil périscolaire et 
l’accueil dans les centres de loi-

Virginie Sonjon, adjointe à la 

Nous sommes partis du constat que 
les enfants accueillis au périscolaire 
seront un jour ou l’autre amenés à 
fréquenter nos centres de loisirs. Or 
les valeurs qui constituent le socle 
éducatif de nos structures sont les 
mêmes, qu’il s’agisse du périscolaire 
ou des centres de loisirs. Aussi avons-
nous estimé qu’il était important qu’il 
y ait une continuité et une cohérence 
entre les différentes structures d’ac-
cueil. La formation BAFA des agents 
du périscolaire a justement permis 
de créer une passerelle entre le pé-
riscolaire et les centres de loisirs. 
Cette montée en compétences de nos 
agents a eu une incidence directe sur 
la réorganisation des centres de loi-
sirs Évasion, dont Céline Délia est la 
directrice, Escapade et Escale Jeunes, 
dont Jérôme Poulet est le directeur. 
Céline Délia a d’ailleurs été nommée 
coordinatrice des temps d’accueil de 
façon à veiller à mettre en place un 
continuum entre les structures. Pour 
ne citer que cet exemple, les temps 

de cantine au périscolaire et dans 
les centres de loisirs se déroulent  
désormais sensiblement de la 
même manière malgré des 
contraintes fortes, de temps no-
tamment. 
Y a-t-il des changements au 
niveau de l’encadrement des 

Virginie Sonjon   Grâce aux 

agents pour mettre en œuvre 
notre volonté de cohérence et 
accentuer l’intérêt pédagogique 
de nos animations, nous avons 
en effet construit une équipe 

tant par les enfants que par les 
familles dès le périscolaire et qui 
les suivra dans les centres de 
loisirs.  Les centres de loisirs sont 
structurés de façon à avoir un plus 
grand nombre d’animateurs per-
manents afin de souder les 
équipes et d’offrir aux parents 
mais aussi aux enfants davantage 
de repères. Pendant les grandes 
vacances, quelques étudiants ti-
tulaires du BAFA viendront conso-
l ider  l ’équipe. I ls  seront 
accompagnés par des anima-
teurs référents. Cette organisa-

tion nous permet de mieux 
structurer les activités. Nos neuf 
animateurs ont en effet un plan-
ning préétabli tout au long de 
l’année, tous les mardis étant 
dédiés à la construction du pro-
gramme d’animations pour les 
vacances scolaires. Une théma-
tique est définie par l’équipe, 
toujours en cohérence avec les 
valeurs portées par les élus. No-
tons que cette nouvelle organi-
sation a permis à la commune de 
pérenniser les équipes en propo-
sant aux agents des contrats à 
temps plein, puisqu’ils ont pu 
être recrutés à la fois pour les 
temps périscolaires et pour l’ac-

d’étudiants titulaires du BAFA, les 
centres de loisirs aussi seront 
désormais ouverts la deuxième 
semaine des vacances scolaires 
de février et de Pâques. 
Comment s’organisent les 
séjours dans les centres de 

Virginie Sonjon : En été, 
chaque semaine un thème sera 
choisi et décliné lors des activités 
des centres. Comme déjà indi-

qué, toute l’année les animateurs 
travaillent sur ces thèmes et dé-
clinent des activités très variées 
correspondant aux goûts des 
enfants. Certains jeunes sont pré-
sents pendant plusieurs se-
maines pendant les vacances. Les 
animateurs présentent donc un 
large panel d’activités toujours 

dans le projet éducatif de terri-
toire construits par les élus. En 
fonction de l’âge des enfants, des 
séjours thématiques sont égale-
ment proposés qui remportent 
chaque année un réel succès 
auprès des jeunes. Il peut s’agir 
d’une première expérience de vie 
en collectivité. C’est aussi pour 
beaucoup l’occasion de dévelop-
per leur autonomie, d’aiguiser 
leur curiosité et d’apprendre les 
règles du vivre-ensemble. Qu’il 
s’agisse des animations estivales 
ou de l’accueil du mercredi toute 
l’année, les animateurs ont à 
cœur de proposer des animations 
à la fois ludiques et pédago-
giques. Quant à l’Escale Jeunes, 
réservée aux jeunes de 11 ans à 
17 ans, il est davantage question 
de proposer un lieu d’échange 
dédié, situé sous la médiathèque, 



Les chiffres

Les centres de loisirs  
ont un agrément de la PMI  
pour 120 enfants : 40 moins  
de 6 ans, 60 plus de 6 ans  
et 20 supplémentaires en été. 
352 familles font appel 
à l’accueil périscolaire.
285 familles ont un  
ou plusieurs enfants inscrits  
en centre de loisirs. 

Périscolaire = 35 personnes  
qui travaillent le matin  
à la garderie, à la cantine  
lors du temps méridien  
et à la garderie du soir. 
9h-17h (heure d'hiver).

#�120 - été 2022

un lieu refuge, un repère, un endroit 
où se retrouver pendant les vacances 
et le mercredi après-midi. Un groupe 
de collégiens et de lycéens se consti-
tue pour, au fil des mercredis, 
construire et élaborer collectivement 
le séjour d’été et organiser des opé-

de l’année. Cet été, le projet s’appelle 

qui y participent ont imaginé un 
stage de surf à Bidart. Ce groupe 
fonctionne sur le principe d’une 
démarche projet, l’occasion d’abor-
der à nouveau des valeurs telles que 
la citoyenneté, l’investissement per-
sonnel, le respect du collectif. 

Quelles sont les valeurs aux-

Virginie Sonjon  Outre les va-
leurs déjà citées, il convient d’ajouter 
l’inclusion et l’intégration de la dif-
férence et du handicap. Nos centres 
accueillent en effet des enfants en 
situation de handicap. Une interve-
nante spécialisée forme nos équipes 
à l’inclusion de ce public. Nous té-
moignons ainsi de notre volonté 
politique d’intégrer tous les jeunes. 
C’est aussi notre mission de service 
public. Et les familles sont ravies de 

d’accueil. Ce type d’accueil est très 
enrichissant pour les autres enfants 

qui apprennent ainsi à respecter les 
différences, quelles qu’elles soient. 

de la commune dans le do-

Virginie Sonjon : Dans le cadre 
de notre projet de restructuration de 
l’accueil des enfants de la commune, 
nous réfléchissons à différentes 

-
cité d’accueil et de nous adapter aux 
besoins des Bonimontains. Nous 
sommes en effet chaque année dans 
l’obligation de refuser des inscrip-
tions dans les centres de loisirs. Une 
première étape devrait permettre 

d’aller dans ce sens. Pour l’heure en 
effet les enfants des centres de loisirs 
Évasion et Escapade sont accueillis 
dans les locaux de l’école du Tartaix. 
Les élus ont souhaité pouvoir dispo-
ser de locaux communaux dédiés 
plus grands et plus adaptés, notam-
ment aux plus petits avec un espace 

été menée avec les directeurs des 

précis de ce nouveau lieu d’accueil 
au regard des activités qui seront 
déclinées. La construction de ces 
nouveaux locaux est prévue pour 
2024. 

Propos recueillis par D. Chanet



 L’opération 
Art’Monia se 
termine
Après le dépôt du dossier de permis 
de construire en octobre 2017, cette 
opération de 136 logements (acces-

Cet ensemble immobilier est constitué 
de 5 bâtiments en accession, soit 87 
logements, de 9 villas individuelles et/
ou jumelées et d’un bâtiment de 39 
logements sociaux.
Les bâtiments B4, B5 et B6 ont été li-
vrés au mois de juin 2021. La livraison 
du bâtiment B1, qui correspond aux 
logements sociaux, s’est faite en début 
d’année 2022. Les derniers apparte-

ments des bâtiments B2 et B3 ont été aménagés 

Cinq nouveaux commerces  
de proximité 

La commune de Montbonnot-Saint-Martin a, 
depuis de nombreuses années, énormément 
travaillé pour accueillir et compléter son offre de 
commerces de proximité. Cette opération immo-
bilière a permis la création de 5 commerces de 

proximité supplémentaires avec l’agrandisse-
ment de la place Robert Schuman.
•  

(Sylvain) 
Ouverture du lundi au samedi de 7h à 20h.  

Relais colis et point postal
•  

et Luca) 
Ouverture du lundi au samedi de 11h30 à 14h30 
et 18h à 20h30.
•   

(Émilie et Marc) 
Ouverture du lundi au samedi de 10h à 19h.
• La brûlerie des Alpes (Patricia et Julien) 
Ouverture du mardi au samedi de 9h à 19h.
• Éric Di Martino Coiffeur
Ouverture du mardi au vendredi 10h à 18h  
et le samedi 19h à 17h. 

Dominique Bonnet, Maire 
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Connaissez-vous 

compétences 
sportives et 

Les communes de Bernin, Biviers, 
Saint-Ismier, Montbonnot-Saint-Mar-
tin et Saint-Nazaire les-Eymes font 

-
munal compétent en matière de 
construction et gestion d’équipe-
ments sportifs, vie associative et 
culturelle.

Le SIZOV contribue au développement du sport 
et de la culture sur nos 5 communes. 
Cohabitent sur notre territoire des associations 
à vocation communale et des associations syn-

et matériellement par les communes, les se-
condes par le SIZOV et dont la création résulte 

d’une volonté de mutualisation des moyens dans 
la mesure où les adhérents sont en majorité issus 
des communes du SIZOV.

-

SIZOV :
 27 équipes, 459 footballeurs, 

-  Le Rugby Club du Grésivaudan-SIZOV dont 
les résultats sportifs sont très encourageants et 

women. 1ère école de rugby de l’Isère (4 ans à 

-  Le Judo Club SIZOV
la 8e

championnat de France et 1er club du départe-

256 
apprenants, qui participent activement à la vie 
communale via leur saison musicale.

Le SIZOV participe au fonctionnement de ces 4 
associations au travers des subventions allouées 
annuellement, calculées sur la base des adhé-
rents issus des 5 communes du SIZOV, avec une 

SIZOV de moins de 26 ans.
Les variations d’effectifs entrainent de facto une 
hausse ou une baisse de la subvention annuelle, 
elle-même plafonnée. Les 4 associations béné-

-
tuite de certains équipements.
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Ecole du Bourg

Le projet de classe Banque Alimentaire 

Ecole du Tartaix

Cela fait trois ans qu'en tant 
qu'institutrice à l'école du Tar-
taix, je fais ce projet avec ma 
classe.

Un bénévole de la Banque Ali-
mentaire est d’abord venu pré-
senter l’association, puis mes 
élèves (CM1 /CM2) se sont répar-

-
paré des petits textes.
Puis chaque groupe est allé dans 

-
liser et présenter la Banque Ali-
mentaire.

Nous avons ensuite organisé la 
collecte au sein de l’école du 31 
mars au 8 avril.
Toute l’école a participé à la col-
lecte avec beaucoup d’enthou-
siasme.
Le camion est venu récupérer les 
caisses le 12 avril.
L’année dernière nous avions 
rempli 12 caisses pour un poids 
de 180 kg ; cette année, 17 
caisses pour un poids de 250 kg 
ce qui équivaut à 500 repas !!! 
Nous étions super contents et les 

Candice Delage

Journée découverte pour les 
enfants dans le cadre de la ci-
toyenneté
Des enfants de l’école du Bourg 
sont venus à la rencontre de Mon-
sieur le maire et les services de la 
mairie.

 Semaine de 
l’olympisme en collaboration avec 

l’ASPTT et les 
enseignants 
q u i  t r a -
vaillent sur 
ce thème.

 Ouverture avec 

Bourg. 
 Rencontre des CM1 

et CM2 avec Isabelle Lafaye, une 
athlète paralympique de tennis de 
table. Cette dernière est partenaire 
avec la commune (pour rencontrer 
les écoles, les associations  spor-
tives, participer à des événements, 
…) dans le cadre de Terres de jeux.

 Clôture de la 
semaine par un courseton organi-
sé dans le parc de la mairie.
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Rencontre avec la sportive Isabelle Lafaye



18 jeunes entre 14 et 17 ans poursuivent leur 
route vers des vacances qu’ils auront bien 
méritées. Mais l’important est-ce le but ou le 

C’est lors de rendez-vous les mercredis, pendant les 
vacances et parfois le week-end que les jeunes se 
retrouvent pour construire pierre par pierre un projet 
qui leur ressemble.

collectivement les contours de leur séjour au Pays 
basque et 

activités. Ondulations urbaines, Marché de Noël, 
carnaval…vous les avez peut-être rencontrés sur 
ces différentes manifestations. 

La sortie à la journée reste un temps fort dans le 
fonctionnement de notre accueil de loisirs du mercredi. 
2 ou 3 fois par trimestre, les enfants s’échappent du 
centre et partent découvrir des lieux sélectionnés par 
l’équipe pour leur intérêt pédagogique.
Musée de la noix à Vinay, Maison des jeux de Grenoble, parc de 
l’Olympique lyonnais et parc de la Tête d’Or, la Bastille, le cinéma 
le Méliès…La diversité des thématiques est bien présente, 
l’ouverture sur le monde étant une des 

intentions éducatives du projet pédagogique. En lien avec un 
réseau de prestataires, les animatrices et animateurs travaillent 
en amont pour proposer une sortie qui soit toujours adaptée à 
notre public.
Les sorties du printemps auront été à n’en pas douter l’occasion 
de prendre un bain de nature et d’explorer nos belles mon-
tagnes pour toujours plus de découvertes… 

Escale Jeunes : 
Le projet « prends la vague »

Centres de Loisirs

Escapade :  
Coup de projecteur sur les sorties

La roller disco party du carnaval 2022

14

Les vacances de printemps au sein 
de l’accueil de loisirs Évasion ont 
été riches en nouveautés !

De nouveaux ateliers ont été proposés 

un temps d’expression libre et ouvert à 
tous. La parole de l’enfant est écoutée et 
ses choix respectés. L’objectif est de faire 

de trouver sa place au sein du groupe.
Les thématiques abordées avec les en-
fants peuvent correspondre à des problé-
matiques rencontrées sur le terrain, à des 
souhaits divers évoqués par les enfants 
eux-mêmes. L’animatrice, Noémie Greau, 
anime et encadre cette pau’z philo sur le 
temps de la pause méridienne. Une pause 
qui rencontre un vif succès. Ce fût aussi 

semaine avec la confection d’une pâte à 
modeler aux pigments naturels.
Un stage de cirque encadré par Profession 
sports 38 et un stage sportif badminton 
ont été proposés par Jérémy Mamis. 
Une douzaine d’enfants se sont initiés au 
badminton au gymnase couvert du parc 
des loisirs, l’occasion de faire travailler 

L’ensemble de l’équipe a animé ces va-
cances avec de nombreuses activités créa-
tives et de grands jeux pour le plus grand 

Nous vous donnons rendez-vous cet été 

Evasion

Le carnaval s’est déroulé sous un soleil radieux au Parc des 
loisirs de Montbonnot-Saint-Martin. Les petits comme les 
grands ont pu secouer leurs plumes sur les rythmes funky 

-

Noémie, Lauriane et Margaux, les talentueuses maquilleuses de cette 

Ils ont été nombreux à se régaler avec le goûter tout en chocolat 

Merci aux jeunes de l’Escale qui ont été d’une aide précieuse tout au 
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EPED 
QUASPED 
IPSANT

les 2 et 3 avril les Journées Euro-
péennes des Métiers d’Art. Une 
nouvelle fois, cette manifestation 
organisée par l’association locale 
Artiz a permis à un public nom-
breux et impressionné de voir ce 

-

dans les métiers de l’ébénisterie, 
de la tapisserie, décoration, sculp-

ture, reliure, lutherie, maîtrise du 
verre, restauration du patrimoine, 
etc. A travers des conférences, des 
démonstrations, des expositions 
d’œuvres, la rencontre de ces ar-
tisans talentueux et passionnés 
nous a montré que l’on peut allier 
tradition et modernité, savoir-faire 
et inventivité, gestes techniques et 
sensibilité. Un grand merci à eux.

Patrick Descharrières
Adjoint à la culture

Le secret le plus fort du 
monde

L’exposition des planches 
de cet album jeunesse aux 
couleurs chatoyantes sous la 
plume de Gaël Aymon et illus-
tré par Pauline Comis a ravi le 
public par la douceur et le trait 

 
*Exposition fournie par le 
réseau des médiathèques du 
Grésivaudan.

Tracer la route  
un concert-dessiné sur 
le thème du voyage 
programmé en février

Dans un mélange de chansons, 
musique à l’accordéon et 
dessin en direct, François 
Gaillard et Marie Bobin nous 
ont détournés des chemins 
tout tracés grâce à un spectacle 
festif sur l’ivresse de l’ailleurs 
et du voyage. Une quarantaine 
de personnes ont partagé ce 
moment d’évasion.

Le retour de Lili Gribouille 

temps dédié aux petits 
dans le Carré des histoires  
Annick et sa mascotte Lili 
Gribouille ont enchanté la 
cinquantaine de spectateurs. 

(Grands) parents et enfants 
furent conquis par les facéties 
de Lili racontant des histoires 
d’amitié et de boules de neige 
extraites de la littérature jeu-
nesse. 

L’Instant polar en février 
et mars
Une période sous la tonalité de 
la littérature policière et noire 
Une quarantaine de lecteurs se 
sont emparés du rôle d’enquê-

a refroidi le Maure . Munis 
de tablettes, seul, en binôme, 
en famille, adultes versus en-
fants, ils ont solutionné cette 
intrigue animée en son, en 
image.  
* Fournie par la médiathèque 
départementale de l’Isère. 

Rencontre avec un 
auteur en mars

Jean-Christophe Tixier, auteur 
de romans noirs et fondateur 
du célèbre festival de littéra-

a partagé son double regard 
avec le public.  
… et des jeux d’énigmes, 
de logique dans  
le Ludolab.

 Médiathèque St Exupéry

Journées Européennes  
des Métiers d’Art

Lancement de plusieurs prix littéraires  Lancement de plusieurs prix littéraires  
Pour la jeunesse avec le Prix national  

des Incorruptibles 33e édition 
Les premiers lecteurs ont déposé leur bulletin de vote correspondant à 
une des sélections par tranche d’âge.  
Une trentaine d’enfants et d’adultes ont assisté à la lecture bruitée des 
titres de la sélection de maternelle. La mise en voix proposée par Elise et 
Michaël s’est clôturée par une séance de vote. 

 
(13e édition)
De nombreux adhérents adeptes de ce genre littéraire 
ont lus les titres sélectionnés ci-contre et ont pu voter 
jusqu’au 5 juin. 
Un camaïeu d’univers graphiques et de scénarii repré-
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Dans un contexte de 
fragilité d’approvision-
nement électrique, 
les actions de chacun 
visant à maîtriser sa 
consommation élec-
trique sont précieuses. 
La démarche ÉcoWatt 
vous donne les moyens 
d’agir.  

Grâce à un système 
d’alerte qui indique en temps réel 
le niveau de la sécurité d’approvi-

tous (particuliers, entreprises, col-
lectivités) de maîtriser et d’adapter 
sa consommation d’énergie. 

Véritable météo de l’électricité, 

instant le niveau de consomma-
tion dans toutes les régions. En 
vous inscrivant à l’alerte vigilance 

coupure, vous serez averti par SMS 
en cas de risque de coupure. Le 
dispositif envoie en temps réel des 

le consommateur pour adopter 
les bons gestes et savoir à quel 
moment réduire sa consomma-
tion.

élevée, il faut la modérer. 

inciter chaque citoyen à 
réduire sa consommation.

-

-
trique se trouve dans une 

situation très tendue, des 
coupures ciblées sont inévi-

L’ambition d’Ecowatt vise à 
prévenir de manière individuelle 
l’état de l’approvisionnement 
d’électricité et à mobiliser col-
lectivement la population d’un 
même territoire afin d’éviter 
d’éventuelles coupures.   

Pour être averti en cas d’un pic de 
-

ner gratuitement par mail sur le 
site https://www.monecowatt.fr/
inscription-alerte-vigilance-cou-
pure ou sur les réseaux sociaux.

En plus de sa fonctionnalité 
-

sition l’information nécessaire 
pour consommer mieux et moins, 

en contrôlant sa consommation 
d’électricité 

Quels gestes simples adopter au 
quotidien pour réduire sa consom-

>> Privilégiez les modes éco du 
lave-linge et du lave-vaisselle.
>> Ne laissez aucun appareil 

console de jeux, etc.)
>> Limitez le nombre de 
lumières allumées dans une 
pièce.
>> Éteignez complètement 
votre ordinateur et votre écran 

Plus d’infos sur :  
www.monecowatt.fr/ecogestes.

Cet article a été rédigé 
www.te38.fr 

Adopter une consommation énergétique 
responsable, c’est possible !
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Pour la 3ème année consécutive,  
la FUB (Fédération des usagers 
de la bicyclette) a rendu 
publiques les résultats de l’en-

L’objectif est de recueillir le ressenti 
des cyclistes actuels et potentiels 

conditions de déplacement à vélo 
et de permettre ainsi aux collecti-
vités de valoriser les actions déjà 
engagées et de mieux cerner les 
attentes des usagers.
Pour être classée au baromètre, il 
fallait recueillir pour la commune 
au moins 50 réponses au ques-
tionnaire. 1625 communes ont 
été classées lors de l’édition 2021 

et Montbonnot-Saint-Martin en 
fait partie. 69 réponses ont été 
enregistrées.
Comme pour les DPE (diagnostics 
de performances énergétiques), 
le baromètre des villes cyclables 

A, B, C, D, E, F, G.
La note moyenne des communes 

laquelle nous appartenons est de 
2,89. Nous avons obtenu un score 
de 3,60, en hausse par rapport 
à l’édition 2019 où nous avions 
obtenu 3,11. Nous sommes classés 

ayant répondu considèrent que la 

situation s’est beaucoup améliorée 
et 42% que des efforts ont été faits.
Parmi les points forts relevés, 
on note le sentiment de pouvoir 
circuler en sécurité dans les 
rues résidentielles, la rareté des 

de trouver un stationnement vélo 
adapté à son besoin, la bonne 
signalétique des itinéraires cy-
clables.
Sans surprise, les 3 critères qui 
apparaissent les plus importants 
pour améliorer la pratique du vélo 

et sans coupure, des itinéraires 
vélos rapides et directs et un bon 
entretien des pistes et bandes 
cyclables.

Conscients de l’importance de 
travailler sur les liaisons intercom-
munales, nous avons créé avec des 
élus des communes avoisinantes 
(Biviers, Saint-Ismier, Saint Nazaire-
les-Eymes et Bernin) un groupe de 

Mobilité). Nous avons rencontré il 
y a peu le SMMAG (Syndicat Mixte 
des Mobilités de l’Agglomération 
Grenobloise) pour échanger avec 
lui sur les besoins dans le Grési-
vaudan, les attentes des usagers 
et d’une manière générale, les 
politiques de mobilité douce.
    

Laurence Raievski-Bensa
Membre de la commission 

environnement



Un bilan de l’activité de l’EIRAD  
(opérateur public de démoustication désigné par le département) 
sur notre commune en 2021
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Sur le territoire de la commune, les 
agents de l’EIRAD interviennent sur 
deux grandes catégories de milieux 
différents : milieu naturel, milieu 
urbain. 
Les opérations de démoustication ont 
pour objectif de limiter les nuisances de 
moustiques en régulant les populations 
larvaires : par l’épandage de larvicide 
biologique, en informant la population 
sur le cycle de développement et l’éco-
logie des moustiques, en sensibilisant 
la population aux solutions préventives 
à mettre en œuvre afin d’empêcher les 
développements larvaires des moustiques.
La lutte contre les moustiques de 
milieux naturels ou assimilés
Les actions menées dans le cadre de cette 
lutte concernent des gîtes en zones maré-
cageuses, fossés végétalisés par des carex, 
bassins de rétention d’eaux pluviales. Les 
agents de l’EIRAD mettent en place d’une 
surveillance régulière de ce type de gîtes 
présents sur la commune et les traitent 
lorsque des développements larvaires 
sont observés. 

 
la lutte communautaire

On peut distinguer 

Les gîtes larvaires que l’on retrouve 

pots de fleurs, récupérateurs d’eaux 
pluviales, gouttières mal vidées, vieux 
pneus, récipients en fer ou en plastique 
abandonnés…

Les gîtes larvaires structurels, bien 
que plus nombreux, présentent l’avantage 
d’être facilement repérables et accessibles. 

Prévention en porte à porte

L’objectif de ces interventions est de 
limiter la prolifération des populations 
de moustiques tigre en informant,  sen-
sibilisant et en incitant la population à 
mettre en place  des gestes de bonnes 
pratiques.
Des agents saisonniers ou préventeurs 
ainsi que des agents permanents 
chargés de diffuser des messages de 
prévention auprès des particuliers 
sont intervenus entre le 1er juin et le 
30  septembre. 121 habitations ont 
été concernées, environ 65% d’entre 
elles ont donné lieu à une intervention 

complète (soit 79 maisons), 4% de 
visites incomplètes (soit 5 maisons). 
Le suivi des différents bâtiments et 
groupes scolaires de la commune a été 

traitements des différents gites larvaires 
non suppressibles présents sur ces sites 
au cours des semaines 21, 27, 33.
Pour demander l’intervention des agents 
de l’EIRAD à domicile, il conviendra pour 

avec ses voisins et de solliciter une visite 
commune via le site 

www.eid-rhonealpes.com/
contact-demande-diagnostic
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En France, on estime 
que chaque habitant 
produit en moyenne 
85 kg de bio déchets 
par an. Ce chiffre ne 
tient compte que des bio 
déchets qui se retrouvent 
dans notre poubelle 
d’ordures ménagères 
(donc, pas de l’essentiel 

de nos déchets du jardin qui 
sont emmenés directement à la 
déchetterie comme les tontes 
de gazon ou la taille des haies). 
Et, contrairement à ce qu’on 
pourrait penser, oui, ces déchets 

Mêlés aux ordures ménagères, 
vos bio déchets polluent à plu-
sieurs niveaux.

Lorsque vos déchets organiques 
sont traités, ils sont transportés 
par des camions : utilisation 
d’énergie fossile, libération de 
gaz… Ensuite, le temps d’être 
triés ils se décomposent et 
se mélangent avec les autres 
déchets. Il en résulte un jus qu’il 
faudra capter et dépolluer ainsi 
que des gaz à effet de serre dont 

du méthane à hauteur de 60% . 
Enfin, nos biodéchets sont la 
plupart du temps incinérés. Les 
fumées qui en résultent sont 
traitées avant leur sortie dans 
l’atmosphère mais les résidus 
de fumées récupérés peuvent 
contenir des substances haute-
ment toxiques et nocives pour 
la santé.

Près de la moitié de nos ordures ménagères sont des matières 
organiques : en les jetant, nous les transformons en matière 
polluante !
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Brûlés, ils n’ont aucune valeur énergétique
Si dans certaines décharges, on tente de limiter l’impact 
négatif de l’incinération des déchets en l’utilisant comme 

déchets organiques. Composés à 80% d’eau, ils ne produisent 
que très peu d’énergie et ne peuvent donc pas être valorisés 
de cette façon-là.

Des coûts pour les collectivités couverts par vos impôts
Transport, gestion des déchets, logistique, tri, main d’œuvre… 
Tout cela représente un coût pour nos collectivités territoriales ! 
En France, bien que variable en fonction des territoires, ce coût est 

ménagères, et donc, par vous !

Une seule solution pour réduire notre impact écologique : compostons 
La solution la plus économique 
et écologique pour limiter le 
gaspillage est justement de 
ne pas créer de déchet.
En effet que se passe-t-il si, une 
fois qu’il a accompli son objectif 
principal, nous donnons une 

C’est  ce qu’on appelle la 
revalorisation. On fait d’un 
objet qui a perdu sa fonction 
une nouvelle ressource, au 
lieu d’un nouveau déchet. 
Dans la nature, les bio déchets 
sont constamment revalorisés : ils 
sont décomposés et transformés 
en humus. Ils servent alors à 
amender le sol qui va utiliser 
cet apport en nutriments pour 
alimenter de nouvelles plantes.

Le compost n’est ni plus ni moins 
qu’un humus créé à partir de 
l’action humaine.
C’est la meilleure solution à ce 
jour pour rentabiliser tous nos 
déchets organiques (épluchures, 

tontes de gazon, restes de 
repas…) et les transformer en 
une matière qui va nourrir le sol.
Que vous ayez un jardin ou pas, 
c’est un formidable moyen 
de faire un geste pour la 
planète !

Vous contribuez ainsi à limiter 
la pollution et à restaurer les 
sols trop longtemps dégradés 
et épuisés par les méthodes 
d’agriculture intensive.

Agnès Rolin
Adjointe à l’environnement
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 Le nouveau visage de la place Robert Schuman 

Les plantations du chemin de la Laurelle 

On vous l’annonçait depuis un 
moment déjà, la place Robert 
Schuman va connaitre une 
nouvelle jeunesse. Une végé-

-
tera de la fraicheur au lieu sans 
nuire à sa fonctionnalité.

Quelques grands arbres vont être 
plantés en automne et les travaux 
de terrassement, dont la désim-
perméabilisation des parkings, 

de gêne.

Une réunion de présentation du 
projet dans son ensemble a eu lieu 
le 5 avril à la salle Saint- Exupéry 
pour les commerçants et les habi-
tants.

Agnès Rolin
Adjointe à l’environnement

Fidèles à nos engagements, nous 
avons poursuivi les plantations 
d’arbres et arbustes en ce début 
d’année chemin de la Laurelle, sur 
le parking situé face à la piscine de 
l’EPA. 
Ces plantations permettront un 
ombrage bienvenu autour des deux 
parkings ainsi qu’autour des jeux d’en-
fants jusqu’à présent très exposés. 
Bien que Montbonnot-Saint-Martin 
soit déjà bien pourvue en espaces 

la présence de la végétation en ville 
de façon à contribuer à l’adaptation 
de notre commune à la montée des 
températures.

Agnès Rolin
Adjointe à l’environnement
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Installée à Montbonnot depuis 
1986, l’École des Pupilles de 
l’Air et de l’Espace (EPAE), a 
fêté ses 80 ans en 2021. Cette 

d’accueillir les pupilles de la na-
tion et les enfants de militaires 
disparus au service de l’avia-
tion, a depuis élargi ses critères 
d’entrée. L’EPAE accueille au-
jourd’hui 700 élèves internes 
ou demi-pensionnaires, du col-
lège aux classes préparatoires 
scientifiques en passant par 

-
vieille, commandant actuel de 
l’EPAE, nous a aimablement 
reçus et a détaillé pour nous 

-
sement singulier dont la devise 

Quelle est l’histoire de 

L’école a été créée en 1941. Sa 
vocation première était d’accueil-
lir les pupilles de la Nation et les 
orphelins de l’aviation. Depuis 
plusieurs années, et à l’instar des 
cinq autres lycées de la Défense 
en France, l’EPAE accueille des 

d’horizons divers. Initialement 
sise à Grenoble, l’école s’est 
installée en 1986 à Montbon-
not-Saint-Martin. En 1995, suite 
à la fusion de l’EPAE avec la 
Maison des ailes, les filles ont 
fait leur entrée dans l’école. Le 
14 juin 2001, et comme le veut 
la tradition, l’EPAE a reçu pour 

 

mort pour la France en 1944. Ce 
nom est désormais associé aux 
valeurs que nous transmettons à 
nos pipins. 

Quelles sont les missions de 

Le ministère des Armées nous a 

portées par des valeurs sociales 
et éducatives. Notre première 
mission est l’aide aux familles et 
s’incarne par l’accueil d’enfants de 
militaires ou de fonctionnaires au 
collège et au lycée. Notre vocation 
sociale s’illustre notamment par 
l’accueil d’élèves boursiers au ly-
cée depuis 2008 dans le cadre du 
plan égalité des chances. Un tiers 
de nos élèves sont boursiers au 
lycée et deux tiers sont issus de 
familles défavorisées à moyen-
nement favorisées. Notre seconde 
mission consiste à contribuer au 

des armées. C’est la vocation de 
nos classes préparatoires scienti-

bacheliers.  

L’EPAE accueille 700 élèves cette 
année dont 350 au lycée (les 
bleus), 220 au collège (les rouges) 
et 130 (les verts) en classes prépa-
ratoires. 550 élèves sont internes. 
L’établissement compte 36 classes 
de 24 élèves au maximum. Les 
collège et lycée sont traditionnels. 
Notre taux de réussite au bac gé-

également un bac professionnel 

technologique STMG (sciences et 
technologies du management 
et de la gestion). Les élèves de 
collège et lycée n’ont donc pas né-
cessairement l’ambition de suivre 
une carrière militaire, contrai-
rement aux élèves des classes 

classes en maths sup et de deux 
classes en maths spé) dont l’am-

bition est de réussir à intégrer une 
des grandes écoles militaires. La 
sélection pour ces classes est très 
stricte, nous recevons environ 

pour 60 places disponibles. De 
plus, et dans le cadre du plan 
égalité des chances, l’EPAE pro-
pose une classe intermédiaire 
entre la terminale et les classes 
préparatoires, la classe prépara-
toire à l’enseignement supérieur 
(CPES) destinée à faciliter l’entrée 
en classes préparatoires des meil-
leurs élèves boursiers n’ayant pas 
été retenus après l’obtention de 

2019 nous 
avons tissé un partenariat avec 
APF France Handicap qui nous 
permet aujourd’hui d’accueillir 
10 élèves autistes âgés de 12 à 
15 ans dans une classe qui leur 
est dédiée. Cette classe dépend 
entièrement de l’APF France Han-
dicap et fonctionne de manière 
autonome, avec un encadrement 
constitué par des éducateurs spé-
cialisés de cette association, et 

bénéficie des équipements de 
l’école. Les retours d’APF France 
Handicap sont très positifs. 

Quelles sont les valeurs 

Vous l’aurez compris, la dimension 
sociale de notre école est fonda-
mentale, de même que les valeurs 
que nous souhaitons transmettre 
à nos pipins  le respect, l’inté-
grité, l’engagement personnel 
et le goût de l’effort sans oublier 
l’enthousiasme. Notre volonté est 
avant tout d’amener nos élèves 
à la réussite et à l’épanouisse-
ment personnel. Quel que soit 
l’apprentissage ou l’activité qu’ils 
pratiquent, nous souhaitons qu’ils 
donnent du sens à ce qu’ils font. 

Quel est l’encadrement de 

Le volet scolaire est sous la respon-
sabilité de M. François Marcel, pro-
viseur de l’EPAE. Il est aidé dans sa 
tâche par une proviseure adjointe, 
trois conseillères principales 
d’éducation et 63 enseignants, 
tous détachés de l’Éducation 
Nationale. Le lieutenant-colonel 
Jean-Claude, commandant en 
second de l’école, est également 
directeur de l’internat, qui compte 
70 militaires dédiés pour l’en-
cadrement. Nous sommes très 
attentifs à la prise en compte des 
élèves et à leur épanouissement. 

l’Espace 

Stèle MIIIR & Entrée PCBase 2018

Couleurs et remise  
de patch escadrilles  

des pipins
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Nous avons d’ailleurs sur le site 
des médecins, une psychologue, 
une assistante sociale et plusieurs 
aumôniers des différents cultes. 
Notre service scolarité est quant 
à lui composé de militaires et de 
civils. Au total, 300 personnes 
travaillent à l’EPAE. 

Pouvez-vous nous décrire 
l’environnement dont béné-

Nous sommes privilégiés puisque 

Belledonne d’un côté et la Char-
treuse de l’autre. L’école occupe un 
territoire de 22 hectares sur les-
quels sont installés les bâtiments 
administratifs, des logements 
pour les cadres, des bâtiments 
scolaires, l’internat ainsi que de 
nombreuses infrastructures spor-
tives parmi lesquelles un gym-
nase, un terrain de football, une 
piste d’athlétisme, un mur d’esca-
lade, des terrains de tennis et de 
beach volley et une piscine depuis 
2007. Cette dernière est d’ailleurs 
ouverte au public sur certains 
créneaux horaires. Il existe en 
effet un partenariat avec la mai-
rie de Montbonnot-Saint-Martin 
qui participe aux frais de fonc-

tionnement de cette structure et 
permet ainsi une ouverture au 
grand public. Tous ces équipe-
ments nous permettent d’offrir un 
large éventail d’activités sportives 
à nos élèves. Les éducateurs leur 
proposent également des activi-
tés culturelles et ludiques, notam-
ment les week-ends. Un avantage 
important réside dans l’existence 

n’oublions pas que le site compte 
une cantine qui accueille tous les 

-
quelle des adaptations majeures 
d’emploi ont été imposées par la 
crise Covid. 

Quels événements rythment 

La vie de l’école est jalonnée 
d’événements très symboliques 
auxquels participent souvent des 
autorités civiles ou militaires. C’est 
le cas de la cérémonie de remise 

cours de laquelle les nouveaux 
élèves, en tenue de cérémonie, 
se voient remettre l’insigne de 
l’école, signe distinctif de leur 
appartenance à l’EPAE. Ce mo-
ment est toujours empreint de 
beaucoup d’émotion.  

Une fois par mois toute l’école est 
également réunie pour la cérémo-
nie des couleurs. Le drapeau est 
hissé et la Marseillaise chantée. 
Fin décembre, le baptême de pro-
motion des élèves de première 
année des classes préparatoires 
est aussi un moment fort. Ces 
élèves, qui se destinent à être 

grande majorité, sont parrainés 
par une unité de l’Armée de l’air et 
de l’espace. C’est l’occasion de tis-
ser des liens privilégiés et de dia-
loguer avec leurs aînés. Le retour 
des élèves qui viennent d’intégrer 
les grandes écoles militaires est 
également un moment très at-
tendu. Ils restent très attachés à 
notre école et motivent les plus 
jeunes, les encouragent à fournir 
les efforts nécessaires à la réussite. 

scolaire. Mais au-delà de ces évé-
nements, nos élèves apprécient 
beaucoup de représenter l’école 
à l’extérieur. Par exemple, les 11 
novembre et 8 mai derniers, notre 
fanfare a participé aux cérémo-
nies de Montbonnot et d’autres 
communes. Il s’agit de donner 
du sens à l’histoire et du devoir 
de mémoire. En 2021, nos pipins 
ont aussi eu l’immense honneur 

14 juillet à Paris, lors du tableau 

Depuis quelle date l’EPAE 
est-elle mixte

Les premières élèves demi pen-
sionnaires ont été admises au 
début des années 1980. En 
1995, les élèves féminines de 
la Maison des ailes ont intégré 
l’EPAE, amenant avec elles la 
devise que nous avons depuis 

ont apporté la mixité au sein de 
notre internat. L’EPAE compte au-

-
ratoires. L’encadrement est com-

niveaux de la hiérarchie. La mixité 
est dans nos gènes. L’Armée de 
l’air et de l’espace est en effet la 
plus féminisée et c’est d’ailleurs 
une femme qui me succédera 
dans mes fonctions dès la rentrée 
scolaire prochaine.  

Que retirez-vous de cette ex-

C’est  une expérience unique, et 
d’autant plus durant une période 
marquée par une crise sanitaire 
majeure. C’est une magnifique 
mission que d’amener ces jeunes, 
dont certains sont issus de mi-
lieux très défavorisés, sur une 
bonne trajectoire pour débuter 
leur vie d’adulte, avec un diplôme 
et de belles valeurs en poche. 
Lorsque nous voyons ces jeunes 
réussir, cela ne fait que renforcer 
ce sentiment d’utilité qui nous 
anime au quotidien. J’ai égale-
ment particulièrement apprécié 
de travailler avec du personnel 
détaché de l’Education Nationale 
et de constater la formidable so-
lidarité qui règne autour de cette 
école exceptionnelle, qui a reçu 
le prix de l’Excellence française 
en décembre 2021. 

Homologuée en 1995, l'in-
signe de l'EPAE représente 
trois mouettes aux cou-
leurs du drapeau national 
qui symbolisent l’armée 
de l’air et de l’espace. 
Le soleil évoque l’éveil 
à la connaissance. 

Cérémonie des couleurs de Guynemer 2021



Dans la continuité des joueurs du 
club évoluant en équipe de 

-

ont été sélectionnés pour repré-

-
cations du championnat du 

Bravo à Antoine, Antonin, Ar-

-
sible à toutes et à tous en loisir ou 

Rejoignez-nous ! Venez jouer.
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Avec l’Amzov votre rêve de 
devenir musicien peut vite 

-
maine, 18 professeurs dis-
pensent plus de 120 heures de 
cours d’instruments (piano, 

-
pette, saxophone, violon, vio-
loncelle, batterie, chant…) et 
20 heures de formation musi-
cale (classique, musiques ac-
tuelles…). L’Amzov propose 
également des chorales (enfants, 
ados et adultes) ouvertes à tous 

sans formation musicale préa-
lable ainsi que des ensembles 
éclectiques (ateliers rock, jazz et 
orchestres) que vous soyez ou 
non inscrits en cours d’instru-
ment.
Quels que soient votre âge, votre 
niveau (éveil musical dès 5 ans, 
classes découverte, jeunes ou 

et vos attentes (cours individuels, 
cours de groupe, ateliers collec-
tifs…), vous trouverez forcément 
à l’Amzov un enseignement 

-
saire à l’apprentissage de la mu-

Pré- inscr ipt ions en l igne  

i

À l’Amzov, apprenez la musique selon vos envies !

Après l’organisation du déména-
gement de la Maison pour Tous 
en avril, le club Montbonnot 

-
noi dans un nouveau lieu, où les 
joueurs se réunissent doréna-

contrebas de la médiathèque. 
Cette salle spacieuse et lumi-
neuse est mise à disposition du 
club par la municipalité en atten-
dant la reconstruction de la Mai-
son Pour Tous. Ce tournoi d’inau-
guration, qui a réuni 60 joueurs, 
a connu un grand succès et a été 
suivi d’un apéritif convivial. 
Le bridge, une activité céré-
brale et ludique pour tous les 
âges, pour les jeunes et les 

La Fédération française de bridge 
vient de signer une convention 
avec le ministère de l’Éducation 
nationale pour faciliter l’appren-
tissage du bridge par les scolaires. 

Cette activité est reconnue comme 

le raisonnement logique et  la 
mémoire. Le club prévoit de ren-
contrer les élus municipaux et les 
enseignants pour la mise en place 

d’une action pour la rentrée sco-
laire 2022 dans la continuité des 
actions qui avaient été menées 
les années antérieures par le club.
Il va sans dire que le bridge est 

une activité grandement béné-

permettant de maintenir une ac-
tivité intellectuelle, de dévelop-
per des relations sociales convi-
viales et ludiques. 

Le Club de Montbonnot Bridge sur tous les fronts 

Infos sur www.amzov.fr



jardin maraîcher pour les 
femmes de Manguiline Kadia-

La subvention de la commune nous 

1. Un local technique pour le stoc-
kage du matériel agricole
2. Un local pour le stockage des 
produits frais agricoles
3. De nouveaux bassins pour la ré-

de goutte-à-goutte mis en place sur 
les 4 hectares.

Notre association tient à remercier 
la mairie de Montbonnot-Saint-Mar-
tin pour son soutien remarquable 
dans ce beau projet humanitaire 
qui permet aux populations locales 
d’être autonomes et de subvenir à 

L’agriculture et l’élevage sont deux 
secteurs fondamentaux à dévelop-
per en Casamance car la terre est 
riche en eau.

i

 
de TERANGA GRESIVAUDAN

"Vivre de la terre, oui c'est possible"

Notre soutien aux réfugiés  
et déplacés ukrainiens - en  
partenariat avec la mairie de 
Montbonnot-Saint-Martin s’est 
concrétisé par l’acheminement 
de convois humanitaires. 
Le matériel de 25m3 est arrivé à la 
frontière ukrainienne côté Rouma-

nie. Un binôme s’est joint à SOS 
Attitude pour du secours à per-
sonne jusqu’au 20 mai. Le VSAV 
(ambulance pompier) sera donné 
aux autorités ukrainiennes soit côté 
Roumanie soit côté Pologne selon 
les besoins.

une cellule psychologique en par-
tenariat avec Amel Humacoop et 
notre équipe de pompiers trans-
portera avec un véhicule adapté 
des enfants notamment, en souf-
france psychologique vers une 
structure sécurisée adaptée. Durant 

cette période, des binômes de PHS 
se succèderont (pompiers et soi-
gnant/psychologues) 
Par mesure de sécurité, aucune 
information de situation précise 
géographique ne peut être don-
née. Nous vous tiendrons informés 
de l’évolution de notre mission.

Pompiers Humanitaires Solidaires 
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association d’accueil des 
nouveaux arrivants, parte-
naire de 9 communes dans 

a fêté ses 50 ans samedi  
7 mai à la Maison des Arts 
de Montbonnot.
Quelle fête et quelle am-
biance ! 

Et tout d’abord un grand merci 
d’avoir été là, si nombreux.
Nous avons traversé une pé-
riode bien morose et l’inquié-
tude est encore là : la guerre à 
nos portes et la pandémie qui 
rôde encore.

Aussi quel bonheur de retrou-

notre gaieté spontanée, de-
meurées intactes.
Sous la houlette de Romane 
et Aurélien, de l’Agence Witty 
l’après-midi a été très amu-
sant et nous avons joué avec 
le drone. 
A 18h30 les invités ont pu 
découvrir la magnifique ex-
position préparée par Brigitte 
Demarche, Sylvie Pasquali et 
Brigitte Lavorel. 

Nous étions près de 140 à 
l’apéritif, puis un peu moins 
de 120 à table.
De nombreux élus étaient 
présents pour fêter ce bel an-
niversaire.
Puis il y eu les discours des 
très nombreuses personnalités 
présentes. 
Puis la surprise de Nadine est 

-
sée a entonné  la jolie chanson 
que Marie-Claire avait ré écrite 
sur l’air des champs Élysées de 
Joe Dassin, pour les 40 ans, 
réadaptée pour les 50.

-
suivie par un bon diner ser-
vi par Sébastien et l’équipe 
du traiteur Grenoblois et des 
danses endiablées jusqu’à une 
heure du matin, avec notre DJ 
Christophe de Best of Music.

l'AVF fête ses 50 ans 

Madame Galliard Minier, députée de la 1ère circonscription de 
l’Isère, au centre, Bertrand Spindler, maire de La Tronche à droite, 
au premier plan à gauche, Valérie Peroud, élue de Saint-Nazaire 
-les-Eymes, derrière elle, Dominique Bonnet, maire de Montbon-
not et au centre au 2e plan Francis Pillot, collaborateur des conseil-
lers départementaux (circonscription de Meylan Joëlle Hours et 
Franck Benhamou), également élu à Meylan. 

Montbonnot, André Degrange conseiller municipal chargé des as-
sociations à St Ismier, Annick Guichard, conseillère départemental 
du Moyen Grésivaudan, Camille Galliard Minier, Valérie Peroud, 
Thierry Ferotin, maire de Biviers, Christophe Batailh. 
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Un verger est un agroéco-
système complexe dont 
l’équilibre repose sur des 
interactions entre différents 
facteurs. Exploiter un verger 
en bio implique de bannir 
systématiquement l’emploi 
de pesticides de synthèse et 
d’intrants chimiques qui, dans 
les vergers conventionnels, 
assurent la lutte contre les 
maladies et les ravageurs et 
permettent l’obtention des 
rendements escomptés au 
prix d’un appauvrissement 
de la biodiversité et d’un épui-
sement des sols. 

Dans un verger bio, le sol n’est 
plus un support inerte mais un 
être vivant qui redevient un 
acteur primordial que l’on en-
richit en matières organiques. 
Les maladies et ravageurs sont 
combattus en préventif (hygiène 
du verger) et en curatif en utili-

sant des produits autorisés dont 

mobilisant les forces auxiliaires 
fournies par la nature. 

Créée en 2011, avec l’objectif de 
gérer des vergers pédagogiques 
et conservatoires, l’Association 
Arboriculture de Montbonnot 
(AAM) entend respecter stric-
tement les bons usages d’une 
agriculture biologique protec-
trice de la biodiversité dans les 
vergers mis à sa disposition par 
la municipalité de Montbon-
not-Saint-Martin.

C’est dans ce contexte qu’a été 
menée à bien pendant l’hiver 
dernier, en partenariat avec la 
LPO (Ligue de protection des 
oiseaux), la pose d’une dizaine 
de nichoirs pour oiseaux ca-
vernicoles, huppe fasciée, et 
chouette chevêche dans les ver-
gers de Marvoisie, Chapicole et 

du Grand Saule. Implanter des 

aide précieuse à la reproduction 
des oiseaux dont les sites de 
nidifications naturels se raré-

valable pour les cavernicoles 
(mésanges, sitelles torchepots, 
moineaux domestiques…) 
grands dévoreurs d’insectes. A 
titre d’exemple, en période de 
nourrissage de nichée un couple 
de mésanges charbonnières se-
rait capable sur la base de 900 
voyages quotidiens de rapporter 
18000 insectes à sa nichée. Les 
carpocapses qui infestent nos 
pommes n’auront qu’à bien se 
tenir à l’avenir ! 

Au Grand Saule, sur un vieil arbre 
jouxtant le verger, Fabien Hublé, 
ornithologue de la LPO, a installé 
un grand nichoir pour chouette 
chevêche qu’il avait lui-même 
fabriqué et que la LPO nous a 
cédé gratuitement.  Aux dires de 
Fabien, il nous faudra peut-être 
patienter car rien ne garantit 
une installation rapide dans 
ce nouveau gite d’un couple 
de ce magnifique oiseau. La 
chouette chevêche - également 
appelée chouette Athéna car elle 
était l’emblème de la déesse 
dans l’Antiquité -   chasse de 
jour comme de nuit, mangeant 
insectes lézards, jeunes passe-
reaux, batraciens et campagnols. 

Notre secret espoir est qu’un 
couple vienne occuper ce 
nouvel habitat… et mène la 
chasse aux rats taupiers qui 
infestent le Grand Saule et 
crée pas mal de dégâts.

Dans le même verger, nous 
avons implanté suivant les 
bonnes pratiques plusieurs 
nichoirs pour cavernicoles et 
dans la haie vive, nous éparant 
du rucher d’ADAM (excellente 
synergie en terme de pollini-
sation) un nichoir pour huppe 
fasciée.

Démarches identiques à Mar-
voisie et à Chapicole avec dans 
et en périphérie, des ruchers, 
implantation de plusieurs ni-
choirs pour cavernicole et un 
pour huppe fasciée. 
Cette opération impliquera un 

également pour en assurer la 
pérennité.

Pierre Béguery 

 La pose de nichoirs dans les vergers 
gérés par AAM

Après deux trimestres d’arrêt de 
l’activité Gym Enfants, l’AGV est 

heureuse de voir les jeunes ad-
hérents reprendre les cours dans 

les tennis couverts du Parc des 
loisirs. Il s’agit de 2 cours animés 

pommes pour les 4-6 ans à 
15h30 et  RécréaGym  7-10 ans à 
16h30.
Les enfants et leurs parents sont 
tous ravis et découvrent cette 
nouvelle salle de sport dans le 
gymnase aménagé par les 
équipes techniques de la mairie.
A la prochaine rentrée sportive 

2022-2023, la totalité des cours 
Gym Enfants sera proposée dans 
ces nouveaux locaux.
L’AGV attend avec grand plaisir de 
pouvoir retrouver tous ses jeunes 

i

Association  
Gymnastique Volontaire

agv-bm.contact@laposte.net
www.gvbiviersmontbonnot.fr

En avril, reprise de la GYM ENFANTS
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L’année 2022 du Ski Club s’est 
achevée aux portes du prin-
temps, lors du traditionnel 

remise des étoiles. Après une 
année blanche liée à la pandé-
mie, ce fut l’occasion de relan-
cer l’activité avec un groupe de 
72 enfants motivés et volon-
taires, âgés de 5 à 14 ans.
Les sorties, encadrées par une 
équipe fortement renouvelée de 
parents accompagnateurs et les 
cours dispensés par l’ESF de 
Chamrousse, ont eu lieu dans la 
bonne humeur et dans des 
conditions clémentes et propices 
à l’apprentissage et au plaisir. 

Compte tenu d’un nombre im-
portant d’enfants absents pour 
cause de Covid, nous avons 
même été en mesure d’organiser 
exceptionnellement une 9ème 
sortie. De plus, le taux de réussite 
au passage des étoiles a égale-
ment été exceptionnel puisqu’il 
est de 100%.
L’équipe va maintenant laisser sa 
place à l’été et sera de retour lors 
du forum des associations, en 
septembre, pour présenter la 
nouvelle saison. Dans un objectif 
de renouvellement du bureau, 
toute personne intéressée pour 
faire partie du bureau est appe-
lée à se rapprocher du club.

A très bientôt, 
Le bureau du Ski Club

i

skiclub.montbonnot@gmail.com

La fin de la saison de ski 

  Bravo aux jeunes pousses du MTC !
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Ça carbure du côté des jeunes 

Les 13-16 ans filles en « Ra-
quettes Ados » (Jeanne Car-
tier-Millon, Anaëlle Jaisson, Julie 
Mounier-Piton, Noémie Stépa-
nian) ont démontré un brillant 

-
nale qui s’est déroulée à Bron. 
Après avoir remporté le titre dé-
partemental en battant Tignieu 

la 3e marche du podium régional 
-

tion en phase nationale.

Pour les plus jeunes, pas moins 
de 4 équipes 8-12 ans ont parti-
cipé aux interclubs juniors, dont 
une équipe 8-10 orange garçons 

Du côté des adultes, les interclubs 
seniors se poursuivent avec 4 

équipes dames et 5 équipes mes-
sieurs engagées dans les diffé-
rentes compétitions départe-
mentales et régionales de mars 
à mai.

i

club.fft.fr/tc.montbonnot/
contact@

montbonnot-tennis-club.fr

Ces derniers mois ont marqué le 
retour des festivités organisées par 

distribution de brioches, de sau-
mons, buvette pour le manège… 
mais ce sont surtout deux évène-
ments qui nous ont permis de ré-
unir les enfants.

avons réuni les enfants de l’école des 
Chavannes pour un spectacle de Noël 

enseignants, ATSEM pour leur aide 
ainsi qu’à la compagnie.
Le deuxième temps fort a été notre 
chasse aux œufs. Après deux ans 
d’absence, nous étions heureux de 

matinée ensoleillée pendant la-

quelle nous avons pu réunir l’en-
semble des enfants des trois écoles 
de la commune et leurs familles. Ce 
fut un moment inoubliable pour 
nous, tellement les enfants avaient 
des étoiles plein les yeux. Un grand 

nous a préparé de superbes ballotins 
de chocolat.

Le Sou des Écoles tient à remercier 
l’ensemble des acteurs qui ont parti-
cipé à ces événements : enseignants, 
parents, bénévoles, services tech-
niques de la mairie.

Si vous voulez nous rejoindre, 

Facebook @SoudesEcolesMontbonnot ou 
montbonnotsoudesecoles@gmail  

Sou des Écoles

Montbonnot Tennis Club dans le Parc des loisirs
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Samedi 29 janvier 2022,  
Florence Duneigre a reçu la 
médaille d’argent par Mon-
sieur Michel Ponal, président 
des médaillés de Jeunesse et 
Sport et de l’engagement asso-
ciatif à la suite de l’assemblée 
générale du club.
Très heureuse de cette distinc-
tion, Florence Duneigre, profes-
seur de karaté à Montbon-
not-Saint -Martin, a précisé que 

-
nique Vaudaine et son secrétaire 
Jean-Marie Gimel, nous pou-
vions organiser des manifesta-
tions sportives de l’Isère, de la 
zone inter départementale du 
Dauphiné-Savoie et de la ligue 
régionale Auvergne-Rhô-
ne-Alpes - avant l’incendie sur-

venu en juin 2021 au gymnase 
du Pré de l’Eau. Son dojo n’ayant 
pas été touché, nous avons pu 
reprendre les entrainements en 
octobre 2021 et continuer les 
compétitions sur d’autres com-
munes. Créé avec l’aide de ma 
présidente, le club de Montbon-
not-Saint-Martin aura cette an-
née 26 ans d’existence. Toujours 
juge et arbitre Isère et en zone 
inter départementale Dauphi-
né-Savoie, membre du comité 
départemental de karaté de 
l’Isère et membre du comité de 
la ligue régionale Auvergne-Rhô-
ne-Alpes, je continue à promou-
voir la discipline karaté dans 
notre région, toujours avec l’es-

Dominique Vaudaine

  Yoga Montbonnot Club

 Karaté shotokan 

Janvier semble apporter un coup de froid à la majorité 
municipale. Après la démission d’un conseiller en 2021, 
c’est celle de la 4ème adjointe en 2022 qui est venue redis-
tribuer les rôles. 
Finances municipales
Le Compte Administratif 2021 montre un excédent proche 
de 5 millions d’euros dont une partie sera affectée à des 
investissements sur 2022. Comme 78 % des recettes pro-
viennent des impôts et taxes, nous avons suggéré d’en ré-
duire leurs taux. La majorité ne le souhaite pas compte 
tenu des incertitudes sur la taxe d’habitation et sur l’effet 
négatif qu’aurait une potentielle future hausse. 
L’amélioration des services aux habitants, qui sont déjà 
d’un bon niveau, demanderait plus de personnels dont les 
coûts, toujours en hausse, atteignent déjà près de 58 % de 
ce budget. Il y aurait pourtant un besoin dans le cadre de 
la petite enfance par exemple.
Équipement de nos écoles
La commission scolaire a rendu visite à une classe des Cha-
vannes pour observer l’utilisation d’un vidéo projecteur 
interactif. Cet équipement permet un usage autant péda-
gogique que ludo-créatif. Nous avons pu constater sa faci-
lité d’utilisation par l’enseignante mais aussi de son utili-
sation intuitive par les élèves. Nous espérons que tout en-
seignant qui le souhaitera pourra en être pourvu.
Petite enfance 
L’attribution des places à la crèche est un sujet sensible 
pour les parents et les professionnelles de la petite en-
fance. Cette année encore, il y a plus de demandes (51) que 
de places disponibles (19). 

-
cier d’un accueil collectif et vu la réalisation des nouvelles 
résidences, cette problématique risque de s’accroître.
Les parents pénalisés doivent jongler pour trouver d’autres 
modes de garde.
Pour améliorer la capacité d’accueil des jeunes enfants et 
répondre aux attentes des Bonimontains, la commune de-
vrait engager un projet d’agrandissement ou de construc-
tion de crèche.

L’installation des caméras se poursuit. Se voulant surtout 
dissuasives, elles n’empêcheront pas les actes délictueux 
mais les enregistreront. Une réquisition du procureur de la 
république sera nécessaire pour qu’une investigation soit 

L’évaluation de l’efficacité de cet investissement de  
600 000 € demandera donc du temps.
Etre attentifs et source de propositions est le rôle du groupe 
minoritaire. Vous pouvez nous contacter en envoyant un 
mail à liste_vivre_ensemble_montbonnot@mailo.com

Alain Maffet, 
Nadine Heilliette, 

Isabelle Després

TRIBUNE LIBRE
Les cours du Yoga pour Tous de 

-
tion active depuis 2013) ont pu être 
maintenus pendant la période de 
restriction sanitaire en respect des 
règles en vigueur. Un grand merci à 
tous ceux qui ont permis que l’activité 
continue.
Depuis quelques semaines, les cours se 
déroulent de nouveau dans d’excel-

-
seures diplômées Viniyoga, dans deux 

par la commune, l’une au Pré de l’Eau, 
l’autre à la Maison des Arts. Chaque 
cours est basé sur des enchainements 
de postures de yoga rythmées par les 
phases respiratoires d’inspiration et 
d’expiration.
La pratique du Viniyoga se déroule sur 
14 créneaux horaires différents chaque 
semaine en dehors des périodes de 
congés scolaires. En plus des 9 cours 

 

essentiellement pratiqué par des  

seniors (ou des personnes présentant 
des limitations physiques), un cours de 

Les inscriptions pour l’année 2022-
2023 seront ouvertes par ordre d’arrivée 
pour les actuels adhérents à partir de 
début juin et dès le 15 juillet, pour les 
nouveaux adhérents.
 L’association sera aussi présente au 
forum des associations du 3 septembre 
2022. 
Vous trouverez toutes les informations 
utiles (horaires, tarifications, profes-
seures, salles…) sur le site de l’associa-
tion : www.yogamontbonnot.wix.com/
site 
Pour plus de renseignements sur la 
pratique du Viniyoga vous pouvez 

w w w. f e d e r a t i o n v i n i y o g a . o r g /
le-cours-collectif.htm 

www.federationviniyoga.org/
la-pedagogie-viniyoga.html



Château de Miribel
38330 Montbonnot-Saint-Martin
Tél. 04 76 90 56 36
mairie@montbonnot.fr
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